
LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

20 septembre 2023 
 

Réunion en visioconférence 
 

Membres présents : Serge ACKERMANN, Marc BODIGUEL, Océane COQUIO, Pierre CORDON, Olivier FROUIN, Jacky 
HAMONIAUX, Aline HERVÉ, Régis HERVÉ, Hélène JOUANNET-REISENBURSCH, Marc LE HENANF, Catherine LE SAINT, 
Thierry QUERE, Philippe VARIN et Jean-Philippe VEGEE. 
 
Membres absents excusés : Christophe MILLET. 
 
Salariés présents : Samuel HOCHARD et Dimitri PENVERN 
 
Ordre du jour : 
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 28 juin 2023  
II. Mot du Président  
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
VIII. Questions Diverses  
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 

________________________________ 
 

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 20h36. 
 

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 28 juin 2023 
Il a été validé le 4 juillet 2023 par mail à l’unanimité par les membres du CA. 
 
 
II. Mot du Président 

Monsieur le Président, Christophe MILLET étant absent, Jean-Philippe VEGEE, vice-président revient sur les dernières semaines avec en 
particulier l’actualité de la Fédération avec l’AG extraordinaire de la FFAD. Avec 6 membres démissionnaires, des élections sont prévues mi-
novembre, lors d’une prochaine AG extraordinaire, qui verra également le vote de la réforme des textes fédéraux.  
Il pointe également l’organisation par le CROS Bretagne le vendredi 22 septembre à Rennes d’une conférence sur le « sport en mouvement », 
en présence du président de la FFBAD Yohann PENEL.  
 
 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
 
-> Administration  
Samuel HOCHARD, directeur, détaille par secteur.  
 
MISSIONS DE DIRECTION ET ETR 
- Point sur les retours des dossiers de subvention déposés avant l'été :  
ANS-PSF => 19 000.00 €, contre 21 100.00 € l'an dernier, baisse de 2 100.00 € soit 9.95 % 
ANS-Emploi => 12 000.00 € (2ème année, 3ème et dernière année en 2024) 
Contractualisation Conseil Régional => 17 500.00 €, contre 16 500.00 € l'an dernier, augmentation de 1 000.00 €, soit 6.06 % 
FDVA-2 => dossier toujours en cours, peu de chance d'être subventionné (demandé et obtenu seulement en 2020 pour 2000.00 €) 
Plan Emploi Fédéral => 10 000.00 € (2ème et dernière année) 
Dialogue de Gestion => 13 971.00 € (même somme qu'en 2022, part variable encore inconnue, reversements vers les comités en fonction 
des actions qu'ils mèneront, mais la somme conservée par la Ligue devrait être plus importante que dans l'ancien Dialogue de Gestion) 
ANS Pôle Espoir => 10 000.00 € (même somme qu'en 2022) 
FFBaD Pôle Espoir => montant inconnu mais sans doute lié à la situation de la Fédération. 
A noter en parallèle l'augmentation du volume des mises à disposition des salariés de la Ligue (Alexandre LEGOUX et Samuel HOCHARD 
principalement). 
- Embauches et prises de fonction de Bastian KERSAUDY et Dimitri PENVERN. 
- Mise en place de nouvelles procédures pour le retour des éléments financiers concernant les stages régionaux jeunes et les déplacements 
sur les compétitions. A venir pour les bilans financiers (et éventuellement budgets prévisionnels). 
- Premières affectations ETR pour août et septembre. La première version du planning des affectations ETR diffusé le lundi 18 septembre. 
 
DEVELOPPEMENT 
- Point en cours sur les sollicitations des Comités Départementaux. 
- Finalisation du fichier de suivi Projet Sportif Fédéral Ligue 2022/2023. 
- Rencontres des Comités Départementaux à programmer. 



FORMATION 
- Travail sur la mise en œuvre de la nouvelle filière de formation des cadres bénévoles. 
- Réunion ETR Formation le 21 septembre prochain. 
- Planning des formations en cours de finalisation et à diffuser ensuite. 
- Deux formations déjà programmées : MODEF 56 les 14-15 octobre et MODEF 35 les 11-12 novembre. 
 
PERFORMANCE 
- Stages de Rentrée fin août (Rentrée Pôle 22-25 août, Elite Reprise 28-31 août et Détection Rentrée 29 août-1er septembre). 
- TRJ Simples 1 à Fougères et Saint Jacques avec la présence de Dimitri PENVERN et Gurvan LE SCAN. 
- Déplacements à venir en Belgique (21-24 septembre) et sur le BAC 1 à Bourges (22-24 septembre). 
- Travail important mené sur le fonctionnement et la planification de la saison pour le Pôle Espoir. 
- Questionnement sur la Bourse Haut Niveau Seniors (Xu Fei) et Parabadminton (Lenaïg MORIN, Faustine NOËL et Guillaume GAILLY), 
Serge ACKEMANN a régularisé la situation des bourses avant l’été. 
 
SOCIETAL 
- Sensibilisation Scolaire Parabadminton à Cintré (35) le 22 septembre par Guillaume GAILLY. 
- Job Dating « du stade vers l’emploi » à Pontivy (56) en novembre. 
- Prise en charge financière des Stages Parabadminton FIB avec ouverture aux joueurs bretons. 
 
-> Litiges  
Sans saisine ces derniers mois.  
 
 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
 
-> Finance 
Le responsable de la commission, Serge ACKERMANN évoque la mise à jour des frais de remboursement kilométriques pour les salariés 
et les bénévoles. 
 
 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement  
 
-> Formation 
Le responsable de la commission, Régis HERVE, présente la nouvelle architecture des formations animation : principalement des 
changements de noms. Les nouveautés des formations sont diffusées par la Ligue (site et réseaux sociaux). 
 
-> Développement  
La responsable de la commission, Pierre CORDON poursuit le suivi du dossier avec Compo’Plume. Ainsi il a relancé Benjamin GRIZBEC 
(Chargé de projet Bad & handicap / Eco Responsabilité de la Fédé) pour faire une visioconférence tripartite Ligue / Fédération / 
Compo’Plume pour trouver une solution et relancer les points de collecte lors des évènements Ligue. 
 

Puis il présente les dernières avancées du projet de labellisation des clubs breton « 1 bouchon et 16 plumes ». En cours de finalisation, le 
projet va être diffusé début octobre pour une mise en place dès cette saison.  
 
-> Communication 
Jean-Philippe VEGEE présente la proposition d’organigramme/trombinoscope pour cette nouvelle saison.  

 
-> Equipement 
Le responsable de la commission, Régis HERVE, annonce la poursuite des travaux de recensement, nouveauté, utilisation de la nouvelle 
plateforme « Explore » pour aider à détecter les différents projets d'équipements tant en terme de rénovation que de construction neuve. La 
réunion d’information avait lieu le 20 septembre et faisait le point également sur les équipements AirBadminton.  
La réflexion est en cours entre Régis HERVE et Samuel HOCHARD pour créer une formation en Bretagne pour le recensement des salles 
doit aboutir à une proposition de dates.  
 
 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
 
-> Jeunes 
Le responsable de la commission, Philippe VARIN, rapporte le travail intense des dernières semaines autour des règlements Jeunes (validés 
en aout par vote électronique) et le lancement des CIJs entre ligue. Le règlement est fait, la demande est faite aux clubs bretons pour accueillir 
la première compétition le week-end du 21 et 22 Octobre. Les autres dates sont les 2-3 décembre 2023 et 13-14 Janvier 2024 
 
Il revient ensuite sur le lancement nouvelle organisation du TRJ simple. Le premier TRJ en simple a eu lieu le dimanche 17 Septembre dans 
le 35. Les poussins/benjamins étaient à Saint Jacques et les minimes/cadets étaient à Fougères.  
Il rappelle ensuite les prochaines échéances pour les jeunes : premier BAC à Bourges du 22 au 24 septembre ; premier TRJ Double à 
Quimperlé le 15 octobre ; premier CEJ à Saint Louis le 21/22 octobre ; premier CIJ en Bretagne le 21/22 octobre et un deuxième TRJ simple 
le 19 Novembre : poussin/benjamin à Kervignac et minime/cadet à Ploemeur. 
 
 



-> Pôle 
Dimitri PENVERN, nouveau responsable de la performance, détaille la nouvelle organisation avec les jeunes qui se fixent des objectifs. 
Réunion de rentrée avec les parents est faite, pour bien présenter le Pôle et l’encadrement nouveau. En ce début de saison, il constate qu’il 
faut mener une réflexion sur la temporalité et une rentrée à possiblement avancer à début août au Pôle.  
Nouvelle organisation de l’équipe avec une réunion de deux heures le mardi matin pour planifier et travailler sur l’améliorat ion des actions 
de la performance.  
 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
 
-> CLOT 
Catherine LE SAINT, responsable de la commission, revient sur la première réunion de l'ensemble des officiels techniques du mardi 12 
septembre, une deuxième est prévue le jeudi 21 septembre. Elle constate une baisse du nombre d’officiels techniques (national et local), un 
groupe de travail va être lancé pour améliorer la visibilité des fonctions des OT et des règles du badminton. Elle présente ensuite une 
proposition budgétaire des coûts de formation. Enfin elle rend compte de la réunion de la CFOT de début septembre. 
 
Puis Océane COQUIO, absente, en charge des JDLs (Juges de Ligne) a tenu à transmettre les objectifs de la saison :  

• Former une cohorte de JDLs pour nos équipes de nationales. (Retour positif de Guichen et le FIB) 

• Proposer de la pratique aux JDLs formés : ICN, Championnats de Bretagne, tournois, invitation d’autres ligues. 

• Avoir à minima une formation continue par an. 

• Sortir une notice pour accueillir des JDL 
  
>Vétérans 
Le responsable de la commission, Thierry QUERE, rend compte du travail sur le Championnat de Bretagne Vétéran (règlement et 
organisation des tableaux). Puis sur le Bretagne intercomités, il annonce l’ajout de la catégorie V6 et +, par conséquent il y a quelques matchs 
en plus. Ainsi chaque rencontre entre deux équipes consiste en 13 matchs : 5 matchs (1 SH, 1 SD, 1 DH, 1 DD et 1 DM) pour la catégorie 
V2/V3 ; puis 5 matchs (1 SH, 1 SD, 1 DH, 1 DD et 1 DM) pour la catégorie V4/V5 et enfin 3 matchs (1SH, 1DH, 1DM) pour la catégorie 
V6 et +. 
Répercussion directe le club organisateur devra avoir 7 terrains (au lieu de 5 initialement) afin de rester sur le même créneau horaire de jeu. 
Enfin concernant le Bretagne interclubs, il revient sur le règlement et l’organisation future avec l’accord des 4 comités. 

 
 
 

 
-> Interclubs 
Jacky HAMONIAUX revient sur la première journée d’interclubs qui s’est bien déroulée. Malgré le travail de la CLOT, il manquait des JA 
sur certaines rencontres, il faudra retracer une procédure et les personnes référentes au club et à la Ligue en cas d’urgence .  
 
-> ParaBad 
Jean-Philippe VEGEE, en charge de la commission, revient sur les résultats aux championnats d’Europe à Rotterdam du mois de juillet 
Avec Guillaume GAILLY : médaille d’or en DH avec Mathieu THOMAS ; Lénaig MORIN : Médaille d’argent en DD avec Milena 
SURREAU ; Faustine NOEL : Médaille d’or en DM avec Lucas MAZUR ; et Agnieska ETAVARD : médaille de bronze en DD 
Il rappelle également l’importance bien déclarer dans Poona les licenciés Parabad pour les statistiques et la connaissance du territoire. 
 
 

VIII. Questions diverses  
Jacky HAMONIAUX s’interroge sur la procédure de choix pour les championnats de Bretagne.  
 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 
La prochaine réunion du Conseil d’administration est programmée en présentiel, le 26 novembre à Sarzeau, accueilli lors de l’intercomité 
Vétérans.   

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 23h15. 
 
 

Procès-verbal adopté par voie électronique le 24 septembre 2023 
 

  
 
 

Jean-Philippe VEGEE      Hélène JOUANNET-REISENBURSCH 
Vice-Président       Secrétaire De Séance  
       
    

Les règlements Vétérans sont adoptés à l’unanimité.  


